

El Programa MaB de Unesco y la Red Mundial de Reservas de la Biosfera

El **Programa MaB** (Hombre y Biosfera) nace en 1971 para encontrar formas de gestión que reformulen, en positivo, el entendimiento entre naturaleza y sociedad.

En 1974 se crea la figura de **Reserva de la Biosfera**, que designa a territorios donde ensayar estas fórmulas de gestión y cumplir las funciones de conservación, desarrollo sostenible y apoyo a proyectos de investigación, educación y participación social; siempre teniendo en consideración las tres zonas en las que se divide una reserva de la biosfera:

- ✎ **Núcleo:** ecosistemas más valiosos y poco transformados donde se prima la conservación.
- ✎ **Tampón:** espacios donde se combina la preservación con actividades productivas y un turismo sostenible.
- ✎ **Transición:** zonas donde se asienta la población y se desarrollan actividades socioproductivas.

¿Cómo se definen las reservas de la biosfera en el siglo XXI?

Como lugares que acogen valores naturales y culturales excepcionales, donde la población trabaja apostando por el desarrollo sostenible en sus tres ejes fundamentales: ambiental, económico y social.

